

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre 4'50  
Número del día 10 cént.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

POR LA PROVINCIA

## ECOS FERNANDINOS

7-8-911.

### Homenaje

Conforme a lo que anticipamos en nuestra carta del sábado, no publicada el domingo, en el día de ayer ha dirigido el señor Presidente del Centro Obrero de San Fernando, al Ilustrísimo Sr. D. Manuel Gómez Rodríguez, alcalde de esta ciudad, el siguiente oficio:

«En Junta directiva celebrada por esta Sociedad el día 4 del mes presente, se acordó por unanimidad felicitar a la Excmo. Corporación municipal que tan dignamente preside V. S., por el acuerdo adoptado por dicha entidad, en sesión del día 28 del pasado, hecho firme en la del 4 del presente, de colocar una lápida en el domicilio del Excmo. Sr. D. José María Lazaga y Garay, que perpetúe su memoria como tributo de gratitud por la constitución del Concierto Salinero, significándole al mismo tiempo a usía que esta Junta directiva se adhiere al acto de colocación de la lápida.

Dios guarde a V. S. muchos años. San Fernando 6 agosto 1911.

El Presidente, Antonio Sánchez Guzmán.

Ilmo. Sr. Alcalde de esta ciudad: En nuestra carta de mañana publicaremos el sentido oficio que inspirado en el mismo fin, envía la Sociedad de Pescadores al Ilmo. Sr. D. Manuel Gómez Rodríguez.

La actitud de las Sociedades adhiriéndose al homenaje en honor del señor Lazaga, las honran y enaltecen.

Nosotros les felicitamos y prometemos publicar todos los oficios que se remitan al Excmo. Ayuntamiento con tal motivo.

### Marinos ilustres

Mañana martes, a las nueve, se efectuará el solemne acto de trasladar desde el muelle de la Avanzadilla al Panteón de marinos ilustres, los restos de los generales excelentísimos señores don Luis Hernández Pinzón y don Diego Butrón y Cortes.

El acto resultará brillantísimo. Fuerzas de marinería y de infantería de marina le tributarán los honores de ordenanza.

Asistirán las autoridades de Marina y todos los señores jefes y oficiales francos de servicio.

También asistirá, previamente invitada, una nutrida comisión del Excelentísimo Ayuntamiento, presidida por el alcalde don Manuel Gómez Rodríguez.

### Ahogado

Al bañarse en el día de ayer en el caño de la salina San Juan, próxima al puente Zuazo, el joven de 19 años de edad Angel Gutiérrez Aranda, con domicilio en la calle Carraca, pereció ahogado.

El Juzgado de instrucción levantó el cadáver, que fué trasladado a su domicilio.

Lamentamos la desgracia y damos el pésame a la atribulada familia.

El Corresponsal.

## NOTAS PROVINCIALES

La Sociedad «Centro Obrero Radical», de San Roque, remite Reglamen-

to por el que se rige la misma, al cual se le ha adicionado un artículo, a fin de que se le preste su aprobación por este Gobierno civil.

—Desde la provincia de Valencia se remite a Bonanza, a la consignación de don Antonio de la Calle, una caja que contiene 14.000 cartuchos vacíos.

—La Administración principal de Correos de Cádiz, anuncia la subasta para contratar el transporte de correspondencia pública a caballo, entre la oficina del ramo de Olvera y la estación férrea de Setenil, sirviendo a Torre-Alháuquime, Alcalá del Valle y Setenil, bajo el tipo máximo de 1.475 pesetas anuales.

Los pliegos de condiciones se encuentran en la Administración principal y en las oficinas de Correos de Olvera.

—El regimiento de Cazadores de Alfonso XII, anuncia la venta en pública subasta de dos caballos de desecho.

—El parque administrativo de suministro de Ceuta, convoca a un concurso para el día 17 del actual, con el fin de adquirir artículos de consumo con destino a dicho parque.

—En San Roque fueron detenidos por la benemérita, José Rojas Borrego y Ana Rodríguez Trujillo; el primero se encontraba reclamado por el señor juez de instrucción del partido, y la segunda por el Juzgado municipal de aquel pueblo.

—La benemérita detuvo en La Línea de la Concepción al vecino de la misma, Juan García Sánchez, cuyo sugeto se encontraba reclamado por el señor juez de instrucción de dicha población.

—Joaquín de Castro Acevedo, fué detenido por la guardia civil en Puerto Real, por haber allanado la morada de Juan de Dios Ramírez cuando este se encontraba ausente, insultando a su esposa.

—El señor Gobernador civil ha delegado su representación en el señor Alcalde de San Fernando, para el acto de inhumar en el Panteón de Marinos Ilustres, los restos de los generales de Marina Hernández Pinzón y Butrón, cuyo acto tendrá lugar hoy.

## POR TELEGRAMA

Madrid 7, 11'30.

### Denuncia

El Mundo de ayer fué denunciado por reseñar un mitin socialista.

### Los Reyes

Los Reyes de España han llegado a Ryde, sin novedad.

### Enfermos

El Ministro de Marina ha telegrafiado desde San Fernando al señor Canalejas, dándole cuenta de la llegada de enfermos procedentes de las guarniciones de Alcázar y Larache. Los enfermos han sido trasladados al Hospital de San Carlos.

Añade en su despacho el señor Pidal, que desde la ocupación no ha ocurrido ninguna defunción en aquellas plazas.

Termina el telegrama del ministro saludando al jefe del Gobierno en nombre de todo el personal de la escuadra.

Nada habla acerca de la ejecución

de la sentencia de los insubordinados de la Numancia.

### Un infundio

Dice un periódico, que por noticias particulares recibidas en el Ministerio de Marina, parece que, terminados los juicios sumarísimos, han sido ejecutadas las sentencias.

Oficialmente continúa la reserva.

### Socorros

Marchó a Buñol el Director general de Obras públicas, llevando 25.000 pesetas para socorros.

### Las huelgas

Los obreros metalúrgicos que estaban en huelga, han reanudado hoy el trabajo.

La de los pintores continúa igual.

Hoy un pequeño grupo de obreros coaccionó con unos compañeros, los cuales abandonaron el trabajo.

### Cadáveres hallados

Un telegrama oficial da cuenta de haberse encontrado los cadáveres de los dos hijos del pirotécnico de León, donde ayer ocurrió una explosión.

### Consejo de ministros

El jueves se celebrará consejo, al que asistirán todos los ministros, excepto el de jornada.

### Amenaza

El jefe superior de la policía, señor Fernández Llanos, ha amenazado al Ayuntamiento con multarle, y en caso de reincidencia con cerrar el Retiro, si el espectáculo no acaba a las doce y media.

### Tratados

El viernes se celebró en Casablanca (Washington), el solemne acto de firmar los tratados de arbitraje, concluidos entre los Estados Unidos, Inglaterra y Francia.

Asistieron el presidente Mr. Taff y todos los altos funcionarios del Gobierno.

### La epidemia cólica

Un telegrama de Trieste comunica haber ocurrido cuatro casos de cólera.

Desde el 27 al 31 de Julio hubo los siguientes casos en Italia:

En Nápoles, 94 casos y 79 defunciones.

En Avellino, 109 y 19.

En Benavente, 14 y 6.

En Batarriteza, 10 y 5.

En Campobasso, 6 y 1.

En Caserta, 18 y 4; en su provincia, 7 y 5.

En Catania, 76 y 38; en su provincia, 15 y 6.

En Catanzaro, 4 y 2; en su provincia, 2 y 2.

Génova, 7 y 3.

Su provincia 16 y 8.

Sirjenti 2.

Liorna 16 y 7.

Mesina 7 y 2.

Palermo 127 y 53.

Su provincia 61 y 32.

Protense 2.

Palermo 36 y 10.

Su provincia 108 y 42.

### No debe ser verdad

Comunican de San Sebastián que el ministro de Estado Sr. García Prieto, manifestó que, en conferencia celebrada con el Sr. Canalejas, éste preguntó respecto a la certeza de un telegrama de la Agencia Navas, diciendo que el coronel Silvestre había traspasado los límites señalados en el *modus vivendi* vigente con Francia.

El señor García Prieto contestó al

jefe del Gobierno que nada sabía, aunque tenía la seguridad de que no habría tal cosa, pues el teniente coronel señor Silvestre cumple rigurosamente las órdenes que recibe.

Además, en caso de ser cierta la extralimitación, se hubiera quejado al nuestro el gobierno francés.

Añadió el Ministro de Estado que ambos gobiernos están de acuerdo perfecto en cuanto al *modus vivendi*, con arreglo al cual, pueden atravesar nuestras tropas el río Lucus, y la parte de territorio que mantiene en comunicación a Alcázar con Larache.

El gobierno español no hubiera concertado un *modus vivendi* para dejar incomunicadas ambas poblaciones.

### Visitas

El señor García Prieto recibió en San Sebastián las visitas del embajador de Rusia, ministro de Bélgica y los señores Palomo y Martitegui.

### Conferencia

El Gobernador civil de Vizcaya conferenció con el ministro de la Gobernación señor Barroso, sobre los conflictos obreros allí existentes.

### Solemnidad

En Gijón se ha verificado el descubrimiento de la lápida que dice:

«El Instituto de Jovellanos en el primer centenario de la muerte de su insigne fundador, a los asturianos residentes en América.»

El director del Instituto leyó un discurso dedicado a los asturianos.

## La Hacienda Provincial

En la tarde de ayer reunió en la Diputación la Comisión de Hacienda de su seno, al objeto de conocer y dictaminar en el expediente relacionado con el proyecto de arreglo y unificación de la deuda provincial, presentado por la Contaduría.

Al acto asistieron el señor Gómez Aramburu (D. J. A.), presidente nato de la misma y los diputados vocales señores Pérez Gutiérrez, Portela, Barreto, Aramburu e Inda, Pérez Lila y Jácome y los diputados señores Rolán, González Abreu, Guerra Terán y Díez Carrera, y como secretario de la Comisión, el contador D. José Murgui.

Por este fué leído el trabajo de referencia, que contiene dos proyectos de bases para el arreglo que se trata de efectuar, acordando la Comisión quedaran sobre la mesa para su estudio por los demás señores diputados.

También acordó celebrarse en breve nueva reunión al objeto de emitir el dictamen definitivo que ha de proponerse a la Asamblea y que se impriman las bases de los dos proyectos para la distribución de ejemplares entre todos los señores diputados.

Igualmente se acordó consignar el agrado con que se ha visto la obra realizada por la Contaduría y por ello proponer a la Corporación consigne en acta un voto de gracias para el personal de la misma que ha tomado parte en dicho trabajo, inscribiéndose en el expediente personal de cada uno de estos funcionarios, el mérito contraído y además se les recompense con una cantidad equivalente al importe de dos meses de sus respectivos haberes.

El personal a que se refiere el ante-

rrior acuerdo, son: contador, D. José Murgui; oficial mayor, D. Francisco Jiménez Gómez; oficiales primeros, D. Pablo Sánchez Enciso y D. Antonio Macalio; oficial de administración, D. Joaquín; y auxiliares D. Ricardo Fernández y D. Manuel del Campo.

El trabajo de referencia, de que ya nos ocupamos á grandes razgos en números anteriores, es muy luminoso y extenso, habiéndole tributado la Comisión de Hacienda los mayores elogios por los numerosos datos y es tados que contiene, reconociéndole por todos el notable esfuerzo realiza do por el reducido personal que en él ha tomado parte.

Consta aquel de tres volúmenes, constituyéndolos la Memoria, proyec tos de bases, estados de situación de la deuda provincial hasta 31 de Di ciembre, y otros cuatro estados de amortizaciones de créditos y dos apén dices; el primero que contiene rela ciones de acreedores de la provincia, debidamente separados en carpetas, según la procedencia, y concepto de los mismos á partir desde el ejercicio 1870-1871 y el segundo, relacio nes de deudores, con la misma sepa ración, y desde dicho ejercicio.

La Diputación se reunirá en Asam blea antes del 15 de los corrientes.

## Fiesta onomástica

Ayer vióse muy concurrido el do micilio del Sr. D. Cayetano del Toro, con motivo de celebrar su fiesta ono mástica.

Este ilustré doctor recibió numero sas felicitaciones de fuera de Cádiz.

Por la tarde estuvo una numerosa Comisión de liberales, presidida por el señor presidente de la Diputación provincial, á quien acompañaban los diputados Sres. D. Luis Pérez, don Francisco Aramburu, D. Fernando Barreto y D. Juan de V. Portela.

El Sr. Gómez Aramburu, en nom bre de los liberales del señor del Toro, entregó al afamado oculista una her mosa placa de plata, con expresiva dedicatoria grabada.

El señor presidente de la Diputa ción provincial pronunció sentidas frases de afecto y adhesión hacia el señor del Toro.

Este contestó con otras, agrade ciendo las mestrías de amistad since ra de que era objeto.

Obsequió á sus numerosos visitan tes con pastas, vinos y habanos.

## INFORMACION LOCAL

### Navegación

Vapores de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

El *Montserrat* llegó el sábado 5 á Bar celona.

El *Antonio López* salió el jueves 3 de Habana para Colón.

El *Alfonso XIII* llegó el sábado 5 á Ve racruz.

El *Manuel Calvo* salió el sábado 5 de Nueva York para Cádiz.

### Subasta

Para su inserción en el *Boletín Oficial* de esta provincia, remite la Comandancia de Marina de este puerto, anuncio para sacar á subasta el pesquero de la alma draba denominada «Ensenada de Bar bates».

### Detenida

La Guardia municipal puso á disposi ción de la Inspección de Vigilancia á la individuo Francisca Pérez Ventura, por haberle causado á su esposo José García, tres heridas que le fueron curadas en el Hospital de San Juan de Dios.

### Fallecido

En el Hospicio provincial ha fallecido don José García de Coca.

En paz descanse.

### Cultos

Ayer se celebró en el Rosario una so lemne función, á las nueve, en honor de San Cayetano, Padre de la Providencia, concurriendo muchos fieles, hallándose el altar del santo profusamente iluminado

y predicando un fervoroso discurso pane girico, el señor cura Dr. Machorro y Ame nabar.

El solemne triduo que la parroquia de San Lorenzo de esta ciudad dedica á su amantísimo titular en los días 9, 10 y 11 de Agosto de 1911, á las seis de la tarde.

Las pláticas estarán á cargo del orador sagrado Sr. Dr. D. Leonarde Fernández Galindo, cañónigo magistral de la Santa Iglesia Catedral.

En la tarde del día 9 y hora de las cin co y media, se cantarán solemnes vispe ras y el 10, á las diez de la mañana, fun ción solemne con Tercia, procesión y mi sa, estando el panegirico á cargo del refe rido orador.

El Jubileo circular, que estará en esta parroquia los días del triduo, será aplica do por la intención de doña María de los Angeles Sáenz de Tejada, viuda de Iraola.

Pláticas doctrinales quincenales por el M. I. Sr. Dr. D. Juan Galán y Caba llero en el Convento de María Reparadora.

La primera del mes de Agosto tendrá lugar mañana día 9 á las seis de la tarde.

### Visita

Estuvo visitando al señor gobernador civil el alcalde de Espera, don Genaro Peralta.

### Movimiento de buques

Durante el pasado mes de Julio han en trado en este puerto 252 buques de vapor y vela de las siguientes naciones:

Alemanes 7, austriacos 1, dinamarque ses 2, españoles 201, franceses 4, holande ses 1, ingleses 19, italianos 10, suecos 1, noruegos 6.

### A los tenedores de bonos

Al objeto de llevarse á cabo la forma de allegar recursos para poder atender á las necesidades urgentes con motivo de las fiestas del Centenario del año 1912, por el presente se cita á todos los tenedo res de bonos de la ciudad, correspondien tes á las emisiones de 1901, 1906 y 1911, para que se sirvan concurrir al despacho de esta Alcaldía el martes 8 del actual, á las 16 y 30, debiendo hacerse presente que los que no concurren, se entenderá que están conformes con el acuerdo que se tome.

Cádiz 7 de Agosto de 1911 — Francisco Diaz.

### Comisiones

Se reunieron ayer tarde en el Ayunta miento las comisiones municipales de Fo mento y Urbanización de Extramuros, re solviendo la primera varios asuntos de trámite ordinario, y la segunda informar acerca de la Real orden consultiva para la construcción de casas baratas.

### Audiencia

Se celebró ayer en la Sala primera la vista de la causa instruida en el Juzgado de San Roque contra Andrés Vargas Gil, por el delito de hurto.

El ministerio fiscal solicitó se condena ra á dos meses y un día de arresto y el de fensor señor Macalio la absolución.

Señalamiento para hoy: Sala primera.—Juan Medrano Váz quez.—San Roque.—Resistencia.—Señores Camargo y Suarez.

### Correos

Para Buenos Aires y escalas salió ayer el vapor correo *León XIII*.

Lleva á su bordo 783 pasajeros.

—Para Fernando Póo salió ayer el va per *Ciudad de Cádiz*.

### Servicios

Durante las pasadas 24 horas ha pre stado la fuerza de Seguridad los siguien tes servicios:

Los guardias números 8 y 31 auxilia ron al sereno número 26, los cuales en unión de este último condujeron á la Ins pección de Vigilancia á Agustín Lobato Rosete el cual faltó de palabras á dicho sereno.

Los mismos guardias tuvieron concei miento de que le habían sustraído un cin turón negro y un reloj de bolsillo al joven Manuel Pino y practicadas las averigua ciones oportunas resultó ser el autor el niño de 14 años Manuel Granja Mella, el cual, según manifestación de Angel Guer rero, había entregado el reloj á José Martín (a) Escolero, no habiendo sido ha bido.

Y por último, los indicados guardias condujeron al Hospital de San Juan de Dios, á Benito Sánchez López, donde fué curado de una herida en la cabeza, que se la causó á consecuencia de una caída.

### Acto fúnebre

El Excmo. Sr. Comandante general del Apostadero ha dirigido invitación á las autoridades de Cádiz para que asistan hoy á la traslación de los restos mortales de los generales Hernández Pinzón y Butrón desde el muelle de la Avanzadilla del Arsenal de la Carraca al Panteón de mari nos ilustres.

Dicho acto tendrá lugar á las nueve de la mañana.

## Conferencia

El Excmo. Sr. Ministro de Marina lle gó ayer de San Fernando, conferencian do extensamente con la autoridad guber nativa.

Dicha conferencia fué reservadísima.

**Píldoras y Ungüentos Holloway.** Resfriados toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemen te por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Hollo way bien froto en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, ex plica la razón que de dicho medica mento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expe le del sistema, pronta completa y per manentemente toda partícula morbo sa. Esta purificación verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por toda las partes del cuerpo hacen que se co munique á estas últimas la influen cia benéfica de las mencionadas me dicinas.

### Cesión de terrenos

Ayer á las seis de la tarde estuvieron en el Ayuntamiento, los señores don Antonio Abarzuza, don Antonio Rodríguez Guerra y Guernica, don Antonio Crivell, don Miguel Aramburu y don Pelayo Quin tero, acompañados del Notario señor Sán chiz, para hacerse cargo, mediante acta notarial, de los terrenos de los viveros que el Municipio acordó ceder á la Socie dad del «Teunis», para sus sports.

En representación de la Alcaldía estu vo presente en el acto de la entrega, el teniente de alcalde don José Luis Rodrí guez Guerra.

## TRABAJO NOCTURNO

Dos horas 5 pesetas

Señoras y caballeros: se pue den ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndo se de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una pro paganda religiosa mundial y re mitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gra tis, solicitándolo en una simple cartulina postal á nombre del di rector de la «Unión Romana Universal».

Madrid.

### Mareas de hoy

Primera pleamar á las	1:34 de la mad.
Primera bajamar á las	7:52 de la maña.
Segunda pleamar á las	1:55 de la tarde.
Segunda bajamar á las	8:12 de la noche.

## DESDE JEREZ

### Junta de Asociados

A las cuatro de la tarde de hoy ha celebrado sesión de segunda convoca toria, la Junta municipal de señores Asociados.

### Cine

En el Cine del Alcázar se expendie ron anoche más entradas de las que hace el local, habiendo entre el públi co generales protestas pues se dió el caso de que parte de aquel no pudiera admirar el Cine.

En vista de ello se dió orden á los porteros de no consentir la entrada á persona alguna hasta que terminase la sección que había comenzado, ha biéndosele prohibido el paso hasta á quien tenía localidad para todas las secciones.

Protestamos de este abuso incalifi cable y expresamos que en lo sucesi vo la Sociedad «El Alcázar» será más atenta con el público, pues de lo con trario, éste poco á poco se irá retirando y el establecimiento se verá obli gado á cerrar sus puertas.

### Marqués

En el exprés de hoy marchó al ex tranjero nuestro distinguido amigo el señor Marqués del Salobral.

### Cine de la Caridad

Al Cine de la Caridad, que tiene instalado en el paseo central de la Alameda de Fortún de Torres, nues tro querido amigo don Agapito Ala dro, concurrió numerosísimo público, terminándose las localidades en todas las secciones.

Las películas que se exhibieron fu ron muy celebradas por la concu rrencia.

El Café se encontraba totalmente ocupado.

### Junta

En breve celebrará Junta la Aso ciación Jerezana de la Caridad.

El Corresponsal.

7-8-911.

## SERVICIO DE VAPORES

Entre Cádiz y Puerto de Santa María

ALIDAS DEL PUERTO	SALIDAS DE CADIZ
DIA 8	

10:00 de la mañana.	11:00 de la mañana.
12:15 de la tarde.	1:30 de la tarde.
2:45 de la idem.	3:45 de la idem.

### DIA 9

10:45 de la mañana.	12:00 de la mañana.
1:00 de la tarde.	2:00 de la tarde.
3:15 de la idem.	4:30 de la idem.

### Vapores

ENTRE CADIZ Y PUERTO REAL

De P. Real á Cádiz	De Cádiz á P. Real.
8:30 de la mañana	10:00 de la mañana.
11:30 de la idem	2:30 de la tarde.

TIPOGRAFÍA MODERNA,

Beato Diego de Cádiz, 1 duplicado.



**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin nin gun dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

## LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en com binación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

